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nal, y también de la castellanomanchega, que ya es 
superior. En las primeras elecciones municipales de 
la democracia, en 1979, salió una alcaldesa en la pro-
vincia, y ahora tenemos 36, una magnífi ca noticia. 
Las mujeres están cada vez más cerca de la toma de 
decisiones.

Otro dato relevante, la primera mujer consejera, de 
Industria y Turismo, fue Esperanza Galiano Ramos 
en 1987. En la actualidad, el 40 por ciento de las con-
sejerías de Castilla-La Mancha las ocupan mujeres.

P.- Fue en 2003 cuando España empezó a contabili-
zar a las víctimas de violencia de género, ¿cómo han 
evolucionado los datos de denuncias y víctimas?

R.- En 2007 empezaron a publicarse los datos de 
denuncia en España, año en el que se produjeron 
127.000. El año pasado había unas 170.000, de manera 
que existe una evolución al alza. Pero a mí me gusta 
hacer un análisis sobre los asesinatos, porque creo 
que a veces se critica injustamente la Ley de Protec-
ción Integral contra la Violencia de Género, que ha 
sido muy efi caz para proteger las mujeres. Así pues, 
se han reducido en un 33 por ciento las mujeres ase-
sinadas desde que se aplica esta ley. En el año 2003 
un total de 71 mujeres fueron asesinadas y en los úl-
timos ha sido una media de 50. Es un dato durísimo, 
pero se ha reducido bastante, y eso tiene que ver con 
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